
• Fidel Vela, vicepresiden
te de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, explicó en 
rueda de prensa la termina
ción del mandato de los 
representantes de los ayun
tamientos integrados en la 
Mancomunidad e hizo 
balance de la gestión reali
zada en los últimos tres 
años. 

En el transcurso de la 
rueda de prensa explicó las 
mejoras conseguidas en el 
abastecimiento de agua de 
Alcalá. En este sentido, 
informó que la presa de 
Beleña y la planta de trata
miento de agua potable lle
van tiempo funcionando, al 
mismo tiempo que una gran 
tubería para transportar un 
caudal de 800 litros/segun
do ha comenzado a suminis
trar unos ciento treinta 
litros, lo que representa 
algo más de un 30 por 100 
del caudal anterior. 

• Al mismo tiempo, los 
representantes de los ayun
tamientos iniciaban la tarea 
de conseguir de más de dos
cientos propietarios la 
cesión de los terrenos. 

Por las mismas' fechas se 
inició la construcción de la 
planta de tratamiento, obra 
proyectada y financiada 
totalmente por Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe. 

A pesar de todas fstas 
realizaciones, continuó 
informando Fidel Vela, en 
la Mancomunidad se sigue 
trabajando. *Tenemos apro
bado un plan de obras para 
diez años, en el que se inclu
ye el desdoblamiento hasta 
la presa de Beleña, la termi
nación de la planta de ozono 
y la ampliación de la depu
radora.hasta 1.000 litros/se
gundo. 

• En la actualidad todos 
los pueblos integrados en 
Mancomunidad, Alcalá, 
Guadalajara, Yunquera, 
Fontanar, Azuqueca, Mar
chámalo, Humanes y Alove-
ra, están perfectamente 
abastecidos en calidad y 
cantidad y tienen cubiertas 
sus necesidades para trein
ta años como mínimo. 

El Ayuntamiento de Alca
lá reconoció la buena ges
tión de sus representantes 
en la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y resolvió, 
en pleno, que los represen
tantes en la Mancomunidad 
para el nuevo mandato, 
sean los que hasta ahora 
han demostrado cómo se 
hace una buena y eficaz 
gestión. 

La pasada semana, los familiares de los trabajadores de JF llegaron hasta Madrid para manifestarse y negociar con las autoridades, sin que 
se produjeran incidentes 

Para protestar contra el expediente de regulación de empleo 

LOS TRABAJADORES DE LA EMPRESA 
JF-ALCALA, CUARENTA DÍAS ENCERRADOS 

Sus familiares se 
manifestaron frente a 
la sede del Ministerio 
de Trabajo para pedir 
la readmisión de los 

53 despedidos 

ibaiac 
empresa JF, ubicada en Alcalá 
de Henares, y sus familiares, 
además de representantes del 
Ayuntamiento, se concentra
ron recientemente ante las 
Euertas- del Ministerio de Tra-

ajo, donde fueron recibidos 
por el director de Empleo. En 
dicha entrevista se dejó claro 
que la tensión entre éstos y la 
empresa podía empeorar. La 
entrevista con el delegado de 
Trabajo no dio resultados posi
tivos, manifestando aquél que 
no tenía potestad para solucio
nar el problema. Los trabaja
dores le pidieron que hiena 
gestiones ante la Embajada 
danesa para que la dirección 
de la empresa matriz medie en 
el conflicto. 

JF es una empresa de Alcalá 
de Henares que tiene una plan
tilla de 102 trabajadores, de los 
cuales han recibido carta de 
despido 53. Tanto el Ayunta
miento de Alcalá como las cen
trales sindicales y partidos 
políticos locales han interveni
do como mediadores. 

Según manifiestan los traba
jadores, la empresa se muestra 
inflexible. A pesar de no tener 
ninguna crisis, la dirección 
quiere hacer una regulación de 
plantilla. Para impedir estos 
despidos, los trabajadores están 
encerrados desde nace más de 
cuarenta días. 

En el último pleno munici
pal, los tres partidos políticos 
de izquierda (PSOE, PCE y 
PTE) presentaron una moción 
en la que se protesta por los 
despidos y se pide que el expe-

Aspecto exterior de la multinacional JF de Alcalá 

diente sea sobreseído. En el 
mismo pleno se acordó hacer 
un festival con el fin de recau
dar fondos destinados a ayudar 
a los trabajadores JF. 

La situación laboral en Alca
lá se vuelve más tensa día a 
día. El desempleo en la ciudad 

fue motivo del éxito de la 
manifestación que contra el 
paro se celebró el pasado día 7 
en dicha ciudad. 

El Ayuntamiento de Alcalá 
ha apoyado y está apoyando a 
los trabajadores de JF sin rega
tear ningún esfuerzo. En este 

sentido, además de la moción 
aprobada por el pleno del 
Ayuntamiento, ha solicitado 
una entrevista con el Ministe
rio de Trabajo para intentar 
encontrar solución al proble
ma. 

Por otro lado, el Comité de 
empresa ha elaborado un plan 
de viabilidad que demuestra 
que no es necesario que se des
pida a 53 trabajadores. Según 
dicho estudio, con 18 ó 20 que 
quedaran fuera sería suficiente 
para solucionar los problemas 
de la empresa. 

El edificio consta de tres plantas y todo tipo de instalaciones 

INAUGURADA LA CASA DE 
LA CULTURA DE TORRE JON 
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DIPUTACIÓN DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de 17 de los corrientes se 

inserta anuncio para contratar, mediante concurso-subasta, la obra 
de refuerzo del firme del C. V., 121, de Pozuelo a Majadahonda. 

El precio tipo del concurso-subasta es de 28.146.875 pesetas, 
pudiendo presentarse proposiciones hasta las doce horas del día 
1 de julio de 1982, en la sección de Fomento de esta Corporación, 
paseo de la Castellana, 51 , cuarta planta. La Caixa, previo depósi
to en concepto de garantía provisional de 316.100 pesetas. 

Madrid, 18 de junio de 1982.—El secretario, J. Nicolás Car mo
na. 

El pasado día 18 se inauguró 
en Torrejón la Casa de Cultu
ra. El acto estuvo presidido por 
el alcalde de la localidad, José 
de Cruz, y se realizó en el 
transcurso de las fiestas loca
les. 

El edificio, ubicado en la 
calle Londres, consta de tres 
plantas y funcionará ligado 
directamente a la Delegación 
de Cultura del Ayuntamiento. 
Este nuevo centro cultural, tan 
necesitado en Torrejón, dispo
ne de salas de artes plásticas, 
fotografía, telares y manuali-
dades. Estará dotado asimismo 
de sala de juegos de mesa, de 
medios audiovisuales, de músi
ca, etc. Esta última actividad se 
desarrollará en dos vertientes: 
audición e investigación. En 
esta instalación se ubicará 
también una biblioteca muni
cipal y un taller literario. 

El centro cuenta también 

entre sus dotaciones con un 
salón de actos con capacidad 
para unas doscientas cincuenta 
personas y una sala de exposi
ciones en la que se piensa ins
talar el Museo del Pueblo, que 
tendrá fundamentalmente un 
carácter etnográfico. 

Las perspectivas que este 
Centro Cultural abre a los 
vecinos de Torrejón son 
inmensas. La Delegación de 
Cultura del Ayuntamiento está 
dispuesta a potenciar todo tipo 
de iniciativas en este sentido. 
Desde la propia Delegación se 
disponen a impulsar tertulias 
literarias y seminarios para el 
estudio y análisis de determi
nados libros. 

ESCENARIO 
DE CERTÁMENES 

Y FESTIVALES 
La Casa de la Cultura ha sido 
durante las fiestas escenario de 

numerosos actos culturales. En 
la misma se hizo la presenta
ción del I Festival Internacio
nal de Teatro de Calle, en el 
que participaron: Teatro 
Imprevisto de Modela (Italia), 
Opossito de París (Francia), 
Artistas de Cataluña, Lejanía, 
Espectáculos La Estrella, 
Caballito Lere y Teatro de la 
Pata de Oca. 

En el mismo lugar se hizo la 
inauguración de la exposición 
de los V Certámenes de Artes 
Plásticas y Periodismo Villa de 
Torrejón. 

En el transcurso de las fies
tas han sido miles los vecinos 
de Torrejón que han pasado 
por este edificio, que ha dotado 
a la población de unas instala
ciones perfectamente acondi
cionadas para el desarrollo de 
cualquier actividad cultural. 
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• El Ayuntamiento de 
Villarejo de Salvanés apro
bará en su próximo pleno la 
solicitud formulada por la 
Diputación Provincial de 
Madrid por la que se le 
ceden 3.000 metros cuadra
dos de terreno municipal 
para la construcción de una 
planta de maquinaria. Los 
terrenos se encuentran en 
la cercanía del pueblo y la 
planta podría quedar cons
truida este mismo año. 
Según manifestaciones del 
alcalde de la localidad, 
Alfonso Sacristán, la planta 
de maquinaria que, una vez 
cedidos los terrenos, cons
truirá la Diputación Pro
vincial de Madrid no supon
drá nuevos puestos de tra
bajo para el pueblo, ya que 
necesita para su manteni
miento personal muy 
cualificado, pero sí el que se 
localice en el término muni
cipal una nueva industria, 
con las ventajas que de ello 
se derivan. 

• También en esta locali
dad se ha inaugurado la 
pasada semana un centro 
psicopedagógico infantil 
comarcal. El nuevo centro, 
que lleva por nombre Nues

tra Casa, atenderá a unos 
veinte pueblos de los alrede
dores. Este centro psicope
dagógico asistirá a los defi
cientes psíquicos y físicos de 
la zona, para los que no 
existía hasta el momento 
ningún local adecuado a sus 
necesidades. 

El centro ha sido levanta
do sobre los locales del anti
guo grupo escolar, de pro
piedad municipal, que exis
tía en Villarejo de Salvanés, 
locales que han sido cedidos 
por el Ayuntamiento a ía 
Asociación de Padres de 
Alumnos de Educación 
Especial, que se ha hecho 
cargo, por propia iniciativa, 
de las necesidades del nuevo 
centro. La corporación 
municipal concede una sub
vención anual a dicha aso
ciación para su manteni
miento. 

• Por fin, en esta localidad 
ha salido a la calle el núme
ro uno del «Boletín Munici
pal», que, redactado por el 
grupo de concejales del 
Ayuntamiento y con perio
dicidad mensual, se reparti
rá de forma gratuita entre 
todos los vecinos. 

La organización está formada por veinte 
jóvenes del pueblo 

PATRULLEROS DE 
ARGANDA: 

EL COMPLEMENTO 
INFANTIL DE LA 

POLICÍA MUNICIPAL 
Desde hace casi dos años funciona en Arganda del Rey lo que se 

conoce como Organización de Patrulleros. Con 20 adolescentes de 
plantilla, más de treinta aspirantes a patrulleros, azul claro en sus 
uniformes y reminiscencias de Policía Municipal, la Organización 
de Patrulleros de Arganda del Rey colabora ordenando el tráfico, 

en misiones de protección civil, como auxiliares o ayudas dentro de 
los colegios o en determinadas celebraciones, como las fiestas 

patronales. 

La Organización de Patru
lleros de Arganda es una expe
riencia casi piloto en España, 
en la que se trata de incorporar 
a grupos de jóvenes en la 
misión de fomentar una con
ciencia ciudadana en torno a 
un núcleo central, que en este 
caso es el del tráfico rodado, en 
palabras del concejal de Policía 
Eugenio San Juan. 

La Organización de Patru
lleros surge en Arganda con la 
campaña de educación vial 
emprendida por el Ayunta
miento en 1980. En aquella 
campaña, los bomberos reco
rrieron los distintos colegios de 
la localidad, pronunciando 
conferencias, real izando 
demostraciones, y los niños y 
adolescentes se entusiasmaron 
con sueños azules de salvado
res públicos. Sueños que luego 
se materializarían en unifor
mes diminutos del mismo 
color, impregnados ya de remi
niscencias de Policia Munici
pal. 

Los adolescentes se sintieron 
mayores, quisieron realizar 
proezas ciudadanas y la corpo
ración municipal se decidió a 
estudiar el tema, estudio que 
vino motivado por la insisten
cia infantil de sentirse alguien. 
Poco después, los concejales 
del Ayuntamiento deciden 
organizar a aquellos chiquillos 
como un grupo estable y les 
dieron un nombre: Organiza
ción de Patrulleros. Por aque
llas fechas se celebraba el Día 
de la Bicicleta, donde los relo
jes de los ciudadanos corrieron 
a la inversa y más de uno ate
rrizaría allá por los años vein
te. «Era por marzo de 1980 
—recuerda el alcalde de la 
población, Pedro Diez— cuan
do comenzó la experiencia.» 

Alrededor de veinte estu
diantes y trabajadores, adoles
centes de ambos sexos, con una 
edad media de dieciséis años, 
se integran al grupo. Ellas, 
aproximadamente la mitad lle
van falda azul oscuro, blusa y 
boina; ellos, la otra mitad, 
aproximadamente, llevan pan
talones largos, blusa, boina, 
cordones y pito. 

La organización se fue con
solidando a lo largo de 1981, 
año en que el Ayuntamiento 
les compra los uniformes, estu
dia un reglamento interno de 
funcionamiento del grupo y 
araña sus presupuestos para 
dedicarles una cantidad: 50.000 
pesetas. La edad les distingue 
de los policías municipales, 
también las boinas y los cordo
nes, y el emblema de «patrulle
ro» en el brazo —al estilo de la 
escarapela— les introduce ple
namente en la organización, 
ante las primeras miradas de 
asombro. Aquellas miradas 
que se interrogaban: «¿Quién 
son ésos?», dejaron de pregun
társelo hace ya mucho tiempo. 

ELABORAR UNA 
CONCIENCIA CÍVICA 

Según el concejal delegado 
de Policía, Eugenio San Juan, 
«el fin primordial de la organi
zación es colaborar con la Poli
cía Municipal en elaborar una 

Los patruiíeros de Arganda, chicos y chicas, comenzaron a funcionar 
en 1980 y hoy son toda una institución en el municipio 

Van uniformados y colaboran 
ordenando el tráfico, en misiones de 
protección civil y festejos patronales 

conciencia cívica». Esta con
ciencia cívica se concentraría 
—al menos en lo que respecta 
a los patrulleros— en los niños 
y adolescentes de edad similar 
a la suya y de similar ocupa
ción: algunos estudian tercero 
de EGB; otros ya han comen
zado el BUP, otros más tienen 
un empleo temprano. 

Colaboran, con sus flaman
tes uniformes, en la ordena
ción del tráfico a la salida de 
los colegios. Se les ve presentes 
y funcionando en determina
das celebraciones, como las 
fiestas patronales, campeona
tos deportivos, manifestacio
nes autorizadas o procesiones, 
cuando los santos visitan las 
calles. Y a su lado, un policía 
municipal les controlará la 
tarea; una Policía Municipal a 
la que parece agradarle la idea 

de formar a unos niños que tie
nen prisa por subir los pelda
ños de la edad, para hacerse, 
más tarde, también policías 
municipales. 

La Organización de Patru
lleros de Arganda —existe otra 
similar en Zaragoza— es autó
noma: eligen a sus jefes —a los 
que se denomina «encargados 
de servicio»—, que cumplen 
misiones parecidas al escalafón 
militar, como cabo o sargento. 
Tienen un encargado general 
para chicos, otro para chicas y 
un tercer encargado del grupo 
que cumpliría las funciones de 
secretario de organización. 
Discuten su programa en con
junto, que elevarán posterior
mente al Ayuntamiento, quien 
será, en definitiva, quien lo 
apruebe y haga efectivo. 

Para muchos de ellos la 
organización será un trampo
lín para hacerse posteriormen
te policía municipal. En este 
sentido, la organización les 
prepara para ocupar más tar
de, por ef cauce de la oposición, 
las plazas que algunos de ellos 
están ansiando ya. Para reali
zar el servicio deben ir de uni
forme, pero está prohibido 
usarlo en su tiempo libre. 

BUENA ACOGIDA 
EN EL PUEBLO 

La gente del pueblo parece 
acoger muy bien la iniciativa. 
«Cuando alguien se va a dirigir 
a un patrullero —dice el conce
jal de Policía—, éste se adelan
ta y se dirige a esa persona pri
mero.» Quizá la buena acogida 
se deba a la novedad; quizá sea 
porque se trata de gente del 
pueblo, pero, en cualquier 
caso, existe hacia ellos un cier
to respeto. 

Conocen perfectamente el 
Código de la Circulación, aun
que evidentemente no ejercen 
por sí solos de policías munici
pales/ 

La regulación del tráfico en ocasiones excepcionales constituye la 
principal labor de los patrulleros 

patrulleros no perciben sueldo alguno, desempeñan su actividad 
con el único objetivo de servir a los vecinos del pueblo 


